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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
16 января Ветер южный, 3-8 м/с, 

местами изморозь, 
на дорогах – гололедица.

17 января  

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
в северо-западных районах снег, 

на дорогах – гололедица.

-13о -18о -
ночь

-9о -14о

день

-9о -14о -9о -11о

-2о -7о
день  -15о -20о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

Хвойным на свалке не место

  ЦИФРА .

Следствие ведут...
15 января правоохрани-
тели отмечают День 
образования Следствен-
ного комитета РФ. В 
этот день в 2011 году 

комитет стал самостоятельным 
государственным органом, не зави-
сящим от прокуратуры. 

С того же времени в Алтайском крае заработало 
следственное управление Следственного комитета 
РФ по региону. В состав управления включены 7 
городских, 15 межрайонных следственных отде-
лов, 4 отдела по расследованию особо важных дел. 

Ранее, в 2007 году, был образован Следствен-
ный комитет при прокуратуре РФ (аналогичное 
ведомство появилось и у нас в крае). Но спустя три 
года реформу правоохранительной системы начал 
Дмитрий Медведев – на тот момент президент РФ. 

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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В Алтайском крае выросла надбавка к 

пенсии после 80 лет. В 2018-м фиксированная 
выплата была 4982 рубля. 

Но если пенсия социальная или по по-
тере кормильца, то она не увеличится из-
за возраста. Также пенсию по возрасту не 
увеличивают инвалидам I группы, потому 
как они уже получают двойной размер фик-
сированной выплаты.
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  ТЕМА ДНЯ .

  ГЛАВНОЕ .
2,1 миллиарда на зарплаты

Алтайский край в 2019 году получит порядка 2,1 мил-
лиарда рублей на повышение оплаты труда работников 
бюджетной сферы. Средства будут выделены из федераль-
ного бюджета.

Как сообщили в пресс-службе губернатора, это частичная 
компенсация дополнительных расходов по повышению 
оплаты труда. Деньги направят в муниципалитеты и краевые 
учреждения на повышение фонда оплаты труда.

Ранее сообщалось, что бюджетом Алтайского края пред-
усмотрена индексация фонда заработной платы краевых 
учреждений на 11%. Объем расходов на 2019 год запланирован 
в размере 29 миллиардов рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

 За лесом 
нужно ухаживать

На охрану, защиту и воспроизводство лесов в Барнауле в 
2019 году планируют направить 6 млн руб. Об этом свиде-
тельствует информация на сайте госзакупок. Электронный 
аукцион объявил комитет муниципального заказа города.

Природоохранные мероприятия будут проводиться на 
территории площадью более 4 тыс. га. Подрядчику предстоит 
высаживать сосны с закрытой корневой системой – по 1250 
штук на гектар, проводить профилактическую работу для 
ограничения распространения пожаров, бороться с вредными 
организмами. Будут установлены четыре ловушки для непар-
ного шелкопряда и столько же – для шелкопряда-монашенки. 
Изготовят 40 гнездовий для птиц, столько же отремонтируют, 
огородят жердями четыре муравейника. Также необходимо 
обустраивать кострища и места отдыха.

Алёна ИВАНОВА

Под «крылом» 
Росавиации

Три авиарейса из различных городов страны до Барна-
ула вошли в список субсидируемых Росавиацией.

Список опубликован на официальном интернет-ресурсе 
Федерального агентства воздушного транспорта. Субсидии 
получат авиарейсы Абакан – Барнаул (выполняется авиаком-
панией «СиЛА»), Казань – Барнаул (ЮВТ АЭРО) и Томск – Бар-
наул (СиЛА). Согласно официальной информации, первый 
и последний авиамаршруты являются круглогодичными, а 
во втором случае рейсы планируется выполнять со 2 января 
по 30 июня.

Частота полетов по авиарейсу Абакан – Барнаул составляет 
2 раза в неделю, а количество парных рейсов в год достигает 
104. Софинансирование ведется Республикой Хакасия и 
Алтайским краем в размере 61%.

Количество полетов по рейсу Казань – Барнаул такое же, 
как и в первом случае. Авианаправление совместно финан-
сируют Республика Татарстан и Алтайский край по 30,5%.

Томск и Барнаул связывают три полета в неделю, количе-
ство парных рейсов в год – 156. Софинансируется маршрут 
Томской областью и Алтайским краем по 25%.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Увеличены взносы
Плата за капремонт выросла на 6,5%.
Из документа, опубликованного на официальном сайте 

края, следует, что для многоквартирных домов с пятью эта-
жами и больше ежемесячные минимальные взносы составят 
5,26 рубля за квадратный метр. В прошлом году было 4,94 
рубля.

Жильцы кирпичных, монолитных, блочных и панельных 
многоквартирных домов до четырех этажей включительно 
будут платить 5,85 рубля за квадратный метр (было 5,49 
рубля). Для деревянных многоквартирных домов и домов 
смешанных конструкций до четырех этажей взнос составит 
6,45 рубля (6,05 – в прошлом году).

Постановление краевого правительства о новых взносах за 
капремонт было подписано 29 декабря 2018 года и вступило 
в силу 1 января 2019 года.

Алёна ИВАНОВА

Есть вопрос к почте?
18 января в редакции газеты «Алтайская правда» состо-

ится «прямая линия» с директором Алтайского филиала 
«Почты России» Александром Вервицким.

С 14 до 15 часов по телефону 8 (385-2) 63-00-65 можно задать 
любые интересующие вопросы по работе «Почты России».

Оксана ШИЛЬРЕФ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер северо-западный, 
3-8 м/с, местами изморозь, 
на дорогах – гололедица.
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До свидания, городок!

На что может сгодиться 
отслужившая свое елка, 
когда закончились новогод-
ние праздники? Волонтеры 
общественной организации 
«Мусора.Больше.Нет, Барна-
ул» попросили горожан не 
выбрасывать ненужные им 
деревца и 13 января устро-
или акцию под необычным 
названием «Елки-палки, 
пять бизонов».

Массовый выброс хвойных – пе-
чальный финал красивой традиции 
и расточительность, которой мож-
но избежать, по мнению активи-
стов-общественников. В этом году 
они уже второй раз организовали 
сбор елок, развернув предваритель-
ную информационную кампанию. 
На семи барнаульских площадках 
работали волонтерские команды.

«АП» побывала на одной из них, 
расположенной на пересечении улиц 
Взлетной и Сергея Ускова в густона-
селенном квартале новостроек. Пло-
щадка работала с 11 до 13 часов, и нам 
с трудом удалось улучить минутку, 
чтобы поговорить с организаторами 
акции – так плотен был поток жела-
ющих сдать ёлку, а то и несколько.

Семья Запрудских живет в доме 
на Сиреневой, 9. Светлана – оператор 
14-й детской поликлиники, пришла 
с детьми Димой и Викой. Принесли 
деревце из детского сада, который 
посещают ребята. Об акции они узна-
ли из Интернета, а предварительно 

мама рассказала малышам, что хвоя 
– любимое кушанье пони.

Евгения Быстрова со товарищи 
прочли о предстоящем сборе на 
«Барнаул 22», считают, что полезное 
начинание надо делать более мас-
штабным, увеличивать количество 
подобных площадок.

13 января мы познакомились с 
семьей нашей коллеги, пресс-се-
кретаря Министерства природных 
ресурсов и экологии края Эльвиры 
Успек. Ее муж и сын, Евгений и Да-
нила, сдавали по ее просьбе домаш-
нюю ёлку.

Но рекордсменами стали Илья и 
Аня Кузнецовы, маленькие барнауль-
цы, которые вместе с мамой Светой, 
сотрудницей Сбербанка, приносили 
ёлки в несколько заходов.

– Мы вчера говорили с детьми о 
том, какую пользу людям и лошад-
кам может сослужить ёлочка, и вот, 

пожалуйста, результат, – улыбается 
Светлана. – Они, по-моему, решили 
все выброшенные ёлки с проспекта 
Энергетиков снести. Сама не ожида-
ла от малышни такого энтузиазма. 

Был только полдень, но сотрудник 
УК «Квартал» Владимир Плетнев и его 
напарник успели на двух тракторах 
сделать по три рейса. Они собира-
ли ёлки, оставленные у мусорных 
ниш жителями домов в границах 
улиц Взлетной – Ускова – Сиреневой 
– Павловского тракта. А на вопрос, 
соберут ли тысячу штук, Владимир 
ответил: «Легко».

«Мусора.Больше.Нет, Барнаул» – 
отделение санкт-петербургской об-
щественной организации. Волонте-
ры-барнаульцы решили сохранить 
оригинальное питерское название 
акции. Нет в Барнауле никаких би-
зонов, зато есть лошади и пони, для 
которых хвоя – витаминизированное 

лакомство. А больше всего они лю-
бят пихту, дерево, которое украшает 
на Новый год большинство домов 
жителей Барнаула. Все собранное по-
полнит рацион питомцев конноспор-
тивного клуба «Карина», партнера 
общественников.

Хвойные используют не только в 
качестве подкормки – из них делают 
мульчу, щепу и множество других 
полезных производных. Барнауль-
ский координатор акции Екатерина 
Тертишникова считает, что акция 
может вырасти со временем в мас-
штабный проект:

– Пилотную акцию мы провели 
в прошлом году по трем городским 
адресам 21 января, довольно поздно, 
как мы считали. Но люди откликну-
лись,  несмотря на тридцатиградус-
ный мороз. Ехали даже из других 
районов города, собрали тогда около 
450 елок. Своим волонтерским ресур-

сом в этом году мы смогли организо-
вать только семь площадок, но этого 
мало. Надеюсь, в скором времени 
административные структуры и 
перерабатывающие предприятия 
будут активнее включаться в тему 
вторичной переработки такого цен-
ного сырья, с организацией центра-
лизованного его вывоза. 

Екатерина подчеркивает, что «Му-
сора.Больше.Нет, Барнаул» работает 
исключительно на общественных 
началах, без грантовой поддержки. 
В этом году удалось привлечь к про-
екту отдел по охране окружающей 
среды администрации Барнаула и 
компанию «Алтайлес» – они помогли 
с вывозом собранных ёлок.

Участников акции ждал сюрприз 
– для них волонтеры устроили ро-
зыгрыш безалкогольных напитков.

Тамара ПОПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

УК «Квартал» организовала технику на вывоз елок из дворов.

В акции участвовали и взрослые, и дети.Екатерина Тертишникова.

Отгремели главные 
зимние праздники. Вче-
ра, 14 января, начали 
разбирать централь-
ную новогоднюю ель на 
пл. Сахарова в Барнау-
ле. Зеленая красавица 
состояла из 57 ярусов, 
а ее высота достигала 
30 метров.

Почти весь декабрь укра-
шали город к Новому году. 
Впервые снежный городок 
появи лс я на пешеходной 
улице Мало-Тобольской в ту-
ристическом кластере. Удивил 
жителей и громадный свето-
динамический фонтан на пл. 
Октября: 2 тонны металла, 25 
тыс. светодиодных пикселей, 
около 7 м высоты и более 50 м 
длины. Были и другие новин-
ки: на пересечении улиц 50 лет 
СССР и Георгиева – семиметро-
вая светящаяся маска, на ул. 
Молодежной – удивительная 
карета.

Главный снежный городок 
начали обустраивать в пер-
вых числах декабря. Кроме 
ели установили 13 ледяных 
фигур, снежные фигуры Деда 
Мороза и Снегурочки, ледя-
ные горки и барельефы. На 
разбор всей красоты на пл. 
Сахарова уйдет всего три дня. 
В понедельник утром рабочие 
начали скручивать гирлянды. 

17 января должно быть запу-
щено движение по проспекту 
Социалистическому.

«После празднования старого 
Нового года начинают демонти-
ровать районные снежные го-

родки. Также по всему городу до 
конца месяца будут разбирать 
остальные украшения, к при-
меру, те же светодинамические 
фигуры. Точная дата окончания 
работ не установлена. В каждом 
районе этот вопрос решают от-
дельно. Снежный городок на ул. 
Мало-Тобольской будет стоять, 
пока позволяет погода», – рас-
сказала председатель комитета 
информационной политики го-
рода Екатерина Андреева.

Алёна ИВАНОВА

  КСТАТИ .
Открытие центральной 

елки, как и районных, состо-
ялось 29 декабря. Его посе-
тили 10 тыс. человек. В ново-
годнюю ночь сюда пришли 
около 5 тыс. барнаульцев. 
С часу до трех танцевали, 
участвовали в конкурсах, 
катались с горок.

За безопасностью в эту 
ночь следили 25 нарядов 
полиции, которые патрули-
ровали улицы. Помогали им 
и представители народной 
дружины.

В праздники для жителей 
города работали 21 каток, 
31 хоккейная коробка, 14 
лыжных баз. В краевой сто-
лице прошло 77 спортивных 
мероприятий, в которых 
участвовали более 5 тыс. 
человек.

По пр. Социалистическому на днях откроют проезд.
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18 декабря в социальной сети 
«Фейсбук» на страничке Сою-
за лидеров Алтайского края 
(СЛАК) появилось сообщение о 
старте проекта «Снова в шко-
лу». Его участники – успешные 
менеджеры, представители 
бизнеса и власти встречаются 
с учениками 10 – 11 классов и 
помогают им определиться с 
целями, стремлениями занять 
свою профессиональную нишу 
и выбрать дело своей мечты.

Предприниматель и один из фи-
налистов прошлогоднего конкурса 
«Лидеры России» Пётр Ткалич вспо-
минает, как после завершения ос-
новной программы мероприятия их 
попросили провести уроки в старших 
классах Сочи и Адлера. Оказалось, что 
существует большая потребность детей 
в общении с людьми за рамками их 
привычного круга, с людьми, которые 
обладают определенным опытом и 
могут им поделиться, рассказать об 
инструментах, представляющих в 
будущей жизни практическую цен-
ность. «Я вернулся с конкурса, но эта 
идея меня не отпускала. И я решил 
проводить подобные встречи в крае, 
найдя поддержку в лице Союза лиде-
ров Алтайского края и руководства 
регионального филиала Российской 
академии народного хозяйства и госу-
дарственной службы, – рассказывает 
Петр Ткалич.

«Мы хотим решить этим проектом 
проблему профориентации, оттока 
будущих кадров из Алтайского края 
и развития молодежи адекватно из-
меняющимся условиям», – добавляет 
Антон Слободчиков, директор Алтай-
ского фонда развития малого и сред-
него предпринимательства.

Современная жизнь сложна и со-
пряжена с большим количеством вы-
зовов, таких как избыток информации, 
неопределенность, высокая скорость 
изменения технологий, рост конкурен-
ции и т. д. И противостоять им молодым 
людям не просто.

Социологические опросы говорят 
о том, что школьники проводят вре-

мя в основном бесцельно. Так думают 
87% отличников, а что уж говорить об 
остальных?! Молодежь поступает в вуз 
неосознанно. 22% студентов разочаровы-
ваются в выборе своего пути на первом 
курсе, а к третьему – уже 45%. В резуль-
тате 85 – 90% выпускников работают не 
по специальности. Университетские 
программы оторваны от реальных 
потребностей экономики. Во всяком 
случае, 91% работодателей отмечает 
нехватку практических знаний у вы-
пускников вузов.

Вступив во взрослую жизнь, более 
40% молодых людей до 30 лет остаются 
инфантильными. Они живут с роди-
телями и финансово от них зависят.

78% людей испытывают сомнения 
в том, что они смогут исполнить свою 
заветную мечту, и поэтому даже не пы-
таются ничего делать для воплощения 
ее в реальность.

«Из-за демографической ямы сейчас 
молодежи в стране на 40% меньше, чем 
сорокалетних. И через 20 лет они заме-
нят нас. Мы им должны помочь быть 
еще более эффективными», – призы-
вал предпринимателей к участию в 
программе Пётр Ткалич в декабре на 
круглом столе, посвященном проф-
ориентации.

Члены инициативной группы пла-
нировали тогда поделиться опытом и 
знаниями со школьниками, показать 

простые практические инструменты, 
которые позволят ставить цели, при-
нимать решения, взвешивать текущую 
ситуацию, лучше понять себя, проведя, 
например, SWOT-анализ личности.

«Мы хотим научить молодежь быть  
целеустремленной, показать, как из 

большого объема информации отсекать 
всё лишнее, не способствующее дви-
жению к цели, потому что в условиях 
конкуренции можно добиться успеха, 
только будучи очень активным и четко 
понимая, куда ты идешь, – ставил зада-
чу Петр Ткалич. – А наша цель – глубже 
и шире посмотреть на то, чем живет 
молодое поколение, и получить от них 
свежие идеи. Потому что на многие 
вещи мы смотрим через призму своего 
опыта и находимся в своей парадигме. 
Если она станет чуть свежее, то это бу-
дет очень круто».

18 декабря Пётр Ткалич и участник 
проекта «Лидеры России» Станислав 
Татаринцев провели уроки со стар-
шеклассниками барнаульской 117-й 
школы. На следующий день их эста-

фету приняли Антон Слободчиков и 
директор МФЦ Алтайского края Денис 
Тишин. Они провели урок в 10 классе 
школы № 114. По отзывам педагогов и 
учеников, разговор «за жизнь» получил-
ся плодотворным. Чуть позже в этой 
школе побывал совладелец компании 
«Полимерпласт» Олег Шелудяков.

Основная тема лекций, с которыми 
выступили социально ответственные 
предприниматели и чиновники,  – ли-
дерство и постановка цели. В то время, 
когда молодой человек стоит перед выбо-
ром профессии, ему очень важно опре-
делить направление своего развития и 
вуз. Без базового образования двигаться 
вперед невозможно. Но также ему необ-
ходимо четко понимать, какие навыки 
и компетенции надо развивать, чтобы 
быть лучшим в своей профессии, быть 
привлекательным для работодателей, 
считают участники акции.

На данный момент инициатива 
не обрела каких-то количественных 
ориентиров, признался Петр Ткалич. 
Они будут определяться по ходу дела. 
Появится обратная связь – и темы сле-
дующих занятий скорректируют.

Активистам предстоит огромный 

пласт работы. Только в Барнауле бо-
лее 600 старших классов. Между тем 
планируется провести хотя бы по од-
ному уроку в каждом из них. Поэто-
му инициаторы программы «Снова в 
школу» приглашают в свои ряды всех 
неравнодушных людей, которым есть 
что сказать молодежи.

Интересно, что аналогичный проект 
реализует в Бийске компания «Аникс». 
Ее руководитель Юрий Никитин ста-
вит не менее глобальные цели, чем 
барнаульцы: удержание молодежи на 
родной земле и создание новой среды 
обитания. «АП» с удовольствием бы 
рассказала о подобных инициативах 
в других городах и весях края, но пока 
о них ничего не слышно.

Евгений ШУМИЛОВ

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Долг в обмен 
на имущество

«Я брал кредит в банке 450 тысяч руб. на неотлож-
ные нужды. Не смог рассчитаться, и сейчас вместе 
с процентами накапал долг 510 тысяч. Хочу подать 
заявление в арбитражный суд на личное банкрот-
ство. Есть ли какие-то подводные камни в этой 
процедуре?

Кирилл, г. Барнаул».

Отвечает член ассоциации «Межрегиональная са-
морегулируемая организация профессиональных 
арбитражных управляющих» Валерий Горских:

«Институт банкротства физических лиц появил-
ся три года назад, и за это время в Алтайском крае 
испытали его на себе 467 человек.

Банкротом гражданин может быть объявлен, если 
он не рассчитывается более трех месяцев с долгом 
более 500 тысяч рублей. Написать заявление в суд 
вправе сам гражданин, его кредитор, а также упол-
номоченный орган. При этом у гражданина есть как 
право, так и обязанность обратиться с заявлением в 
30-дневный срок, если он понимает, что исполнение 
обязательств перед одним кредитором не позволит 
ему рассчитаться перед другим.

Суд может принять три вида решения: реструкту-
рировать долги гражданина, реализовать его имуще-
ство в счет долга или добиться заключения мирового 
соглашения, но такое случается редко.

Не все граждане понимают последствия введения 
банкротства. Между тем надо помнить, что всё имуще-
ство должника включается в конкурсную массу, в том 
числе и жилье. Правда, закон запрещает реализовывать 
единственное жилье, если оно не находится в ипотеке.

Часто граждане пытаются уйти из процедуры по-
гашения долгов путем увода имущества с помощью 
дарения, реализации по заведомо заниженной цене. 
Но процедура банкротства освобождает гражданина от 
обязательств только в том случае, если он действовал 
добросовестно. А если арбитражный управляющий 
обнаружит факт сокрытия имущества, то гражданина 
от долгов не освободят. В любом случае не простят 
долги по алиментам, компенсации вреда здоровью 
третьим лицам.

На сегодня наработана большая практика по оспа-
риванию сделок увода имущества и возврата его в 
конкурсную массу. Бывает, что такое легкомысленное 
поведение граждан приводит к тому, что после бан-
кротства им не прощают долг, а имущество реализуют 
в пользу кредиторов.

После банкротства граждане не могут занимать руко-
водящие должности и пять лет должны указывать при 
оформлении кредитов, что они проходили процедуру 
банкротства, и в течение пяти лет при повторном бан-
кротстве их не освободят от долгов».

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

  АП   ИНФО .

  ПАНОРАМА .

  ИНИЦИАТИВА.
Им есть чему научить молодёжь

Ипотека 
дорожает

Минстрой России го-
тов поддерживать поку-
пательский спрос на жи-
лье в случае негативного 
влияния на рынок роста 
ипотечных ставок. Об этом 
ТАСС заявил министр стро-
ительства и ЖКХ России 
Владимир Якушев.

«Если рост ипотечных ста-
вок начнет негативно влиять 
на рынок жилья, у Минстроя 
России готовы предложения 
по поддержке покупатель-
ского спроса», – сказал глава 
Минстроя.

Ранее ряд российских 
банков заявил о пересмо-
тре ставок по ипотечным 
программам. В частности, 
Сбербанк поднимает став-
ки на 1 – 1,2 процентного 
пункта с 15 января, ВТБ с 
1 января повысил ставки 
по ипотеке на 0,6 п. п. Те-
перь в рамках стандарт-
ных ипотечных программ 
ставка составляет от 10,1%. 
Банк «Открытие» заявил об 
увеличении ставок на 0,25 
п. п., о предстоящем росте 
сообщили в Газпромбанке, 
отметив, что конкретное 
решение еще не принято.

Подорожание ипотеки 
связано с ростом инфляции. 
Для ее сдерживания Центро-
банк дважды за прошлый 
год повышал свою ключевую 
ставку (стоимость ссуд, ко-
торые выдает Банк России 
другим кредитным учреж-
дениям). В декабре 2018 года 
она выросла до 7,75%.

Не исключено, что в мар-
те ЦБ увеличит ключевую 
ставку сразу до 8,25%, вы-
сказывает опасение сайт 
«Банки.ру».

Евгений ШУМИЛОВ

Помогла 
гарантийная 
поддержка
В Алтайском фонде раз-

вития малого и среднего 
предпринимательства 
(МСП) подвели предвари-
тельные итоги работы га-
рантийного направления 
поддержки в 2018 году. 
В общей сложности под 
поручительства центра 
предоставления гаран-
тий 45 субъектов малого 
и среднего предпринима-
тельства из 15 городов и 
муниципальных образова-
ний нашего региона смог-
ли привлечь в прошлом 
году кредитные ресурсы 
на сумму 750 миллионов 
рублей.

30% предоставленных 
кредитов были направлены 
получившими их предприя-
тиями на инвестиционные 
цели – строительство новых 
объектов, приобретение 
транспорта, оборудования, 
модернизацию действую-
щих производств. «Почти 
половина портфеля креди-
тов, выданных под поручи-
тельства Алтайского фонда 
МСП в 2018 году, – кредиты, 
предоставленные в рамках 
федеральных льготных 
программ стимулирова-
ния кредитования, а также 
региональной программы 
кредитования «Гарантия раз-
вития». Такая доля льготных 
кредитов позволяет фонду 
поддерживать обеспечен-
ный поручительствами 
действующий кредитный 
портфель со средневзвешен-
ной ставкой 10,06% годовых», 
– отметил директор фонда 
Антон Слободчиков.

При под держке фон-
да были открыты новые 
площадки и направления 
деятельности на таких зна-
чимых для края  предприя-
тиях, как Алтайский завод 
прецизионных изделий, Ки-
принский молочный завод, 
ООО «Моквин».

Константин СОМОВ

За прошедший год объ-
емы производства на 
ООО «Барнаульский 
котельный завод» вы-
росли практически на 
четверть. В нынешнем, 
2019 году тоже намечен 
рост, но уже в меньших 
объемах, процентов на 
15. Это связано с возник-
новением определенных 
сложностей со сбытом 
продукции, которые 
объясняются увеличе-
нием до 20% налога на 
добавленную стоимость 
(НДС).

– Уже в конце прошлого 
года, когда стало известно 
о повышении этого налога, 
стали понемногу расти цены 
на материалы, необходимые 
для нашей работы, – металло-
прокат, сварочную проволоку, 
да на все, – сетует коммерче-
ский директор предприятия 
Юрий Куренский. – И теперь 
волей-неволей придётся и нам 
повышать цены на свои изде-
лия, которые не менялись с 
2015 года. По-другому никак.Н   

Продукцию,  о которой идет 
речь, – всевозможную армату-
ру и оборудование для тепло-
энергетического комплекса 
– на этом предприятии уме-
ют делать качественно, что 
неудивительно. У истоков заво-
да стояли настоящие профес-
сионалы, и сегодня выросший 
с 2000-го до 2018 года с 3 до 
280 человек коллектив в аб-
солютном своем большинстве 
составляют они же. История 
создания ООО «Барнаульский 
котельный завод» достаточно 
проста и в то же время необыч-
на. Начав дело фактически без 
стартового капитала, с аренды 
в долг помещения закрывше-
гося к тому времени хлопчато-
бумажного комбината вместе с 
необходимым оборудованием, 

основатели предприятия уже 
через год сумели выкупить 
это помещение, причем без 
привлечения кредитных 
средств. Стоит сразу доба-
вить, что вплоть до сего дня 
на предприятии никогда не 
брали кредитов, притом что на 
модернизацию производства 
ежегодно направляется не 
менее 50 миллионов рублей.

– В 2003 году на «Сибэнер-
гомаше» был закрыт цех по 
изготовлению энергетической 
арматуры высокого давления, 
руководил которым на тот 
момент я, и одновременно 
литейный цех. Все рабочие 
этих подразделений пошли 
под сокращение, – расска-
зывает Юрий Куренский. – 
Встал вопрос: что дальше? И 
вот мы втроем – нынешний 
генеральный директор нашего 
предприятия Александр Алек-
сандрович Гаммер, который на 
«Энергомаше» был заместите-
лем главного конструктора по 
разработке арматуры, бывший 
начальник литейного цеха, а 
сейчас заместитель директора 
завода Евгений Сергеевич Сур-
ков и я решили создать свое 
предприятие. Сейчас сами 
удивляемся, как нам удалось 
за достаточно короткий срок 
добиться таких приличных 
результатов. Впрочем, «секрет» 
был, есть он и сегодня – это к 
тому времени хорошо отрабо-
танные, во многом их можно 
назвать личными, связи с по-
требителями этой арматуры во 
всем бывшем СССР, тем более 
что разработчиком ее был Гам-

мер, его в нашей сфере знали 
по всей стране.

Работали с заказчиками ис-
ключительно на доверитель-
ной основе, начав производ-
ство с изготовления запорной 
арматуры малых диаметров, 
потом, поскольку заказчи-
кам требовались и задвиж-
ки, и предохранительные, 
и регулирующие клапаны с 
большим диаметром, решили 
замахнуться и на это.

Замах удался и получился 
весьма основательным. Сегод-
ня усовершенствованная и мо-
дернизированная продукция, 

которую до этого выпускал 
ОАО «Сибэнергомаш», а также 
новые, разработанные уже на 
БКЗ виды продукции пользу-
ются спросом от Калининграда 
до Владивостока, в ряде стран, 
входивших когда-то в Совет-
ский Союз, а также в Иране, 
Монголии, Бангладеш. Один 
из основных ее заказчиков 
в дальнем зарубежье – Вьет-
нам, представители которого 
побывали в Барнауле в канун 
нового, 2019 года, заключив с 

заводом большой контракт на 
поставку оборудования для 
установленных на предпри-
ятиях этой страны еще в 60 – 
70-х годах прошлого века и все 
еще успешно эксплуатируемых 
котлов. Поначалу вьетнамские 
специалисты закупали такое 
оборудование китайского про-
изводства, но оно оказалось 
очень недолговечным и, по сло-
вам Юрия Куренского, быстро 
развалилось. Затем они сдела-
ли пробную закупку на Барна-

ульском котельном заводе. И 
когда эти изделия идеально 
отработали два сезона, пошли 
на большой контракт.К   

В налаживании контактов с 
новыми клиентами за рубежом 
Барнаульскому котельному 
заводу помогает государство. 
Так, только в прошедшем году 
завод воспользовался услугами 
Центра поддержки экспорта 
Алтайского фонда развития 
малого и среднего бизнеса для 
участия в семинаре «Сертифи-
кация оборудования в Евро-
пейском союзе, США, Канаде», 
перевода рекламной информа-
ции на иностранные языки, 
что способствовало заключе-
нию экспортного контракта, 
участия в бизнес-миссии во 
Вьетнам и других подобного 
рода мероприятиях.

Однако, изготавливая обо-
рудование еще для советских 
котлов, на самом барнауль-
ском заводе используют в ра-
боте уже совершенно новую 
технику, в основном станки 
тайваньского и итальянского 
производства. Так, некоторое 
время назад приобрели за мил-
лион евро токарно-расточной 
станок Trevisan.

– Очень хорошее оборудова-
ние, – говорит обслуживающий 
этот станок выпускник АлтГТУ, 
инженер-технолог машино-
строения Алексей Шандер. – 
Мне приходилось работать на 
станках разного производства, 
и однозначно могу сказать, что 
итальянское оборудование – 
одно из самых лучших.

По словам Алексея, ему уже 
несколько раз предлагали сме-
нить профессию станочника и 
стать технологом в конструк-
торском бюро, но, как гово-
рит Шандер, он к этому пока 
не готов. «К тому же мне моя 
работа нравится, – признается 
инженер, – она умственная, ин-
тересная, здесь я могу получить 
опыт, который не даст никакой 
институт. По моему личному 
мнению,  из выпускника вуза, 

не поработавшего несколько 
лет квалифицированным ра-
бочим, хорошего инженера 
не получится. Лет через пять 
– другое дело. Тем более что 
на этом же заводе на станках 
с ЧПУ (числовым программ-
ным управлением) работают 
ребята, с которыми я в универе 
на одном курсе учился».

По словам Юрия Куренско-
го, станок с ЧПУ – это, по сути, 
большой компьютер и у ребят 
с высшим образованием, а та-
ких здесь работает на данном 
оборудовании 60%, выработ-
ка, как правило, много выше, 
чем у их коллег. Потому, хоть 
и непривычен для понимания 
инженер за станком, ситуация 
выглядит именно так и никак 
иначе. И не только на БКЗ. Но 
это, как говорится, тема от-
дельного материала.

Сумев наладить выпуск 
конкурентоспособного обо-
рудования,  на Барнаульском 
котельном заводе могут по-
зволить себе выплачивать 
работникам предприятия 
вполне приличную зарплату, 
строить на собственные сред-
ства новые производственные 
помещения, которые надеют-
ся запустить в работу уже в 
нынешнем году, увеличив 
коллектив предприятия до 
300 человек.

За десять последних лет 
на предприятии произошло 
существенное омоложение 
коллектива. А вот проблема 
с кадрами все равно остается, 
особенно со специалистами 
для заводского конструктор-
ского бюро. Пока выручают 
инженеры, попавшие под 
сокращение на родствен-
ных БКЗ предприятиях. На 
этот завод люди идут охот-
но, что вполне объяснимо. 
Использовав лучшие совет-
ские наработки, там сумели 
грамотно совместить с ними 
требования нового времени 
и получили необходимый 
результат. Не китайское, а 
простое российское чудо.

Константин СОМОВ,
 Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Без чудес и кредитов

«Н  –     
 ,    , 
     ».

Пётр Ткалич (на переднем плане) и Станислав Татаринцев провели урок 
в барнаульской школе № 117. 

Алексей Шандер своей работой доволен.

Идет зачистка охлаждения пара для последующего 
ультразвукового контроля.

Коммерческий директор БКЗ 
Юрий Куренский.
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  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?.

Без меня меня женили?

Семья Рощупкиных появилась в Новороссийском по Божьей воле.

  ОСТРЫЙ ВОПРОС ..

Фермер из Рубцовского района 
построил жилье для привле-
чения работников.

Поселок Новороссийский в Рубцов-
ском районе – один из самых крепких. 
Большинство населения держит хозяй-
ство, есть и «селообразующие» предпри-
ятия: «Новороссийское» и «Агророс», 
оба возглавляет предприниматель 
Анатолий Чубыкин. Имеются в поселке 
средняя школа, ФАП, магазины, а не-
давно построили храм в честь иконы 
Божией Матери «Спорительница хле-
бов». Но проблема с кадрами в сельском 
хозяйстве ощущается и там.З   !

Анатолий Чубыкин не любит, когда 
его называют фермером, предпочитает 
исконно русское слово «крестьянин». 
Он руководит хозяйствами, выращи-
вающими на землях района пшеницу, 
подсолнечник, гречиху, сою, редкий 
для здешних мест нут – всего 21 куль-
туру. Такое разнообразие – насущная 
необходимость, чтобы всегда быть в 
плюсе. Цены на сельскохозяйственные 
культуры нестабильны. В прошлом 
году прибыльной была одна, сегодня 
другая. Расширение ассортимента соз-
дает подушку безопасности.

Есть и определенная склонность к 
экспериментам. Чубыкин первым в 
Рубцовском районе стал применять 
технологию прямого сева – ноу-тилл, 
когда земля не распахивается. О ее 
преимуществах Анатолий Анато-
льевич может рассказывать часами, 
а еще красноречивее говорит об этом 
стабильно высокая урожайность.

В обработке посевных площадей 
около 10 тыс. га. Сельскохозяйствен-
ная техника – только самая современ-
ная, ежегодно ее парк пополняется. 
Средняя заработная плата составляет 
более 22 тыс. руб. Однако рабочих 
рук не хватает, в том числе специа-
листов. Жилищный вопрос – один 
из главных.

Для решения своей кадровой про-
блемы «Новороссийское» построило 
один двухквартирный дом и достра-
ивает второй. Квартиры просторные, 

комфортные, с печным отоплением. 
Сейчас в них обживаются две семьи.В  

В одной половине дома живут 
молодые специалисты Столбыре-
вы. Александр работает агрономом, 
Любовь – бухгалтером. У них четы-
рехлетний сынишка Денис.

Александр – уроженец Новорос-
сийского, супруга родом из Коси-
хинского района. Оба получили выс-
шее образование, решили остаться 
в Барнауле, однако жизнь в городе не 
сложилась. Оказалось, что гораздо 
больше перспектив на малой ро-
дине. Работу в хозяйстве супругам 
предложили сразу же, решился и 
квартирный вопрос.

Молодые специалисты вселились 
в только что построенный дом, затем 

получили единовременную субсидию 
по программе «Устойчивое развитие 
сельских территорий» и приобрели это 
жилье в собственность. По условиям 
программы они должны проработать 
в хозяйстве не менее пяти лет, но и 
без того Столбыревы не собираются 
уезжать из Новороссийского. Рядом 
родители, с которыми ребенок всег-
да под присмотром, есть группа для 
дошколят. Любовь повышает свою 
квалификацию, заочно получая вто-
рое образование. Учится на «отлично». 
Александр тоже приобретает новые 
знания на различных семинарах, ведь 
в университете изучают традицион-
ные технологии обработки почвы, а 
«Новороссийское» практикует ноу-тилл.

– Весь первый сезон Анатолий 
Анатольевич знакомил меня с тех-
нологией, объяснял агротехниче-
ские приемы. В общем, я учился 

заново, – рассказывает Александр. 
– В хозяйстве вообще все, включая 
руководителя, постоянно учатся.

О переезде в село молодые ничуть 
не жалеют. Это их дом, в котором 
тепло и уютно.П  Г  

По соседству поселилась семья 
Рощупкиных: Виталий, Валентина и 
четверо ребятишек. Вообще-то, в се-
мье пятеро детей. Старшая, Евгения, 
уже замужем, живет в Новосибирске. 
16-летний Егор учится на механизатора 
в Сростинском училище, приезжает 
на каникулы. С родителями восьми-
летний Иван, пятилетний Федор и 
Серафима, 10 месяцев от роду.

По признанию главы семьи, в их 
жизни было два крутых поворота.

Виталий, родившийся в селе Ра-
киты Рубцовского района, освоил 
трактор в 15-летнем возрасте. Неу-
дивительно, что много лет работал 
механизатором. Валентине же всегда 
нравилась клубная деятельность.

В какой-то момент супруги рез-
ко решили уйти в сферу культуры. 
Жили они в то время в Новосибир-
ской области. Родив уже четвертого 
ребенка, оба поступили в Новосибир-
ский колледж культуры. Творческие 
мероприятия следовали одно за дру-
гим. Два года плодотворно работали 
на этой ниве, пока не прониклись 
православием.

– Мы обвенчались, и жизнь пошла 
по Божьему пути, – говорит Виталий. 
– Уехали из Новосибирской области, 
где была бурная жизнь и хорошая 
зарплата. Вернулись в Ракиты. Я стал 
работать механизатором у фермера 
Петра Шпилева.

История появления Рощупкиных в 
Новороссийском почти мистическая. 
Руководитель хозяйства и механиза-
тор собирались на молебен в Ново-
российский, который должен был 
пройти в поле. Но Петр Григорьевич 
перепутал даты, и приехали на день 
раньше. Виталий отправился в храм, 
где молились женщины, стал читать 
акафист. Мужчина он видный, с боро-

дой, вот и приняли за священника.
В храме есть настоятель, отец Ана-

толий, но ему приходится на службу 
ездить из города. Прихожанам же 
хочется, чтобы батюшка жил рядом 
с ними, знал все их беды и чаяния.

– Валентина Сергеевна прямо 
за бороду меня схватила, – смеет-
ся Виталий. – Сказала, что нужен 
священник.

Валентина Сергеевна оказалась 
женой Чубыкина, который внес боль-
шой вклад в строительство церкви. 
Она и настояла, чтобы Рощупкины 
переехали в Новороссийский.

Осень Виталий отработал на ком-
байне. Поступил на заочное отделение 
духовной семинарии. Анатолий Чубы-
кин видит в нем не механизатора, а 
служителя церкви. Семинарист о своем 
будущем говорит: на все воля Господня. 
Оба сходятся в том, что сельчанам – 
тем, кто с Богом в душе, – необходим 
священник.В   

– Хорошо, когда интересы пред-
принимателя совпадают с интере-
сами жителей, – считает Анатолий 
Чубыкин. – Наши люди хотят, чтобы 
в селе был батюшка, и я того желаю.

Квартиру от хозяйства руково-
дитель предоставил, понимая, что 
Виталий Сергеевич будет служить 
на ином поприще. Кто-то растит 
хлеб насущный, а кто-то заботится 
о душах прихожан. У каждого свое 
предназначение в жизни.

Через несколько месяцев ООО 
«Новороссийское» достроит второй 
дом, так что у желающих порабо-
тать в сельском хозяйстве крыша 
над головой будет. В перспективе 
хозяйство готово приобретать жилье 
для работников.

С таким подходом все остаются в 
плюсе. Сельхозпредприятие получи-
ло необходимых ему специалистов, 
прихожане – священника (надеемся, 
их чаяния будут услышаны), а насе-
ление Новороссийского увеличилось 
сразу на девять человек.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Узнав о принятии поправок в Федеральный закон «Об отходах производ-
ства и потребления», человек должен захлопать в ладоши и радостно 
воскликнуть: «Свершилось! Наконец-то на федеральном уровне реально 
занялись перезревшей экологической проблемой – сбором и утилизацией 
твёрдых бытовых отходов».

Но радость рядового сельского жителя мер-
кнет по мере чтения самого закона. Вопросов 
возникает много, а ответов пока нет. Итак, 
конкретно. В нашем районе около десяти 
тысяч дворов и более 30 больших и малых 
сёл. В каждом крупном селе есть, и не одна, 
несанкционированная свалка. И это объяс-
нимо. Откуда в нищем бюджете сельского 
муниципалитета сумасшедшие деньги, ко-
торые требуются для обустройства полигона 
в соответствии со всеми нормами, если в не-
которых не хватает средств даже на зарплату 
работникам сельсовета! С другой стороны, 
куда ещё валить мусор селянину, если на не-
санкционированную свалку нельзя? В кусты? 
В итоге всё вокруг сёл завалено хламом.

Вскоре в нашем районе регоператор дол-
жен взяться за решение этой проблемы, за 
эту важную и необходимую работу. Каким 
образом он будет собирать мусор? Где найдёт 
площадку для установки контейнеров, чтобы 
не помешать ни одному двору? Что всё вокруг 
контейнеров будет завалено бытовыми от-
ходами, в этом нет сомнения (при условии, 
что все в одночасье станут законопослуш-
ными и ломанутся с ведрами и мешками к 
контейнерам). Кто будет в деревне следить 
за порядком на этой площадке? Сельсовет, в 
штате которого два-три человека?

Далее. Подавляющее большинство сель-
ских жителей ни сном ни духом не знают про 
этот закон. И вдруг через месяц-другой они 
получат платёжку за вывоз мусора. Вопросов 
возникнет очень много.

Все вокруг говорят о том, что только кон-
куренция может повысить качество товаров 
и услуг. Где же в данном случае конкуренция, 
если регоператор будет один? И вообще кто 
он такой? Какие санкции будут к нему приме-
няться, если он проявит безответственность 
при исполнении своих обязанностей?

В районном центре Смоленское 75 улиц и 
переулков. Невозможно даже представить, как 
будет осуществляться сбор мусора. Объехать 
все дворы невозможно. Составить расписание 
остановок в обозначенных местах и соблюдать 
его нереально. Думаю, что этот способ не по-
дойдёт. Значит, площадки с контейнерами.

Сколько их должно быть в селе? Где они 
будут оборудованы? Откуда взять средства 
на это? Почему этим должен заниматься не 
регоператор, а муниципалитеты или управ-
ляющие компании? А последних в селе прак-
тически нет. Тогда власть? Но если не было 
денег на оборудование санкционированного 
полигона, откуда они возьмутся на оборудо-

вание площадок под контейнер? И что тогда? 
Привлекать прокуратуру, которая наложит 
штраф на нищие сельсоветы и обяжет его 
выплатить? Но проблема всё равно не решится.

Вернусь к вопросу о конкуренции. В нашем 
районе существует ООО «Чистый двор», кото-
рому принадлежит полигон в Смоленском. 
Санкционированный! Занесённый в единый 
реестр! Наша газета не единожды писала о 
героических усилиях братьев Бельских, кото-
рые занялись таким важным для населения 
делом, своим малым бизнесом, о поддержке 

которого заявляют на всех уровнях власти. 
Но складывается впечатление, что призывы к 
поддержке малого и среднего бизнеса нередко 
носят чисто декларативный характер.

Закон, о котором я веду речь, на корню может 
подкосить этот бизнес. Теперь никто не имеет 
права заниматься сбором мусора, кроме единого 
оператора. Почему меня лишили права выбо-
ра? Жители сейчас выполняют условия: мусор 
упаковывать в пакеты, а строительные отходы 
во время летнего ремонта связывать жгутом. 
И больше у хозяина подворья голова ни о чём 
не болит! Около бочки всегда чисто, ведь она 
стоит либо в собственном дворе, либо у ограды с 
улицы! А теперь меня заставляют куда-то мусор 
носить. К примеру, метров за пятьсот. А если 
его набралось за неделю много? А что делать 
одинокой старухе, решившей провести летом 
крайне необходимый ремонт своего домика, с 
неподъёмным строительным мусором?

Кто ответит на эти вопросы?

Нина НЕУГОДОВА, 
директор АНО «Газета «Заря», 

село Смоленское.

«Закадрить» специалиста

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах 
по продаже имущества Ясонова А.А.

Финансовый управляющий Ясонова Андрея Анатольевича 
(27.03.1973 г. р., СНИЛС 04362145024, ИНН 222500015007, рожден: 
с. Хмелевка Сорокинского района Алтайского края, адрес: г. Барнаул, 
пр. Социалистический, 54 – 24) Бовкуш Илья Владимирович (ИНН 
222390945261, СНИЛС 145-341-74753, адрес: 656038, г. Барнаул, а/я 705, 
тел. 8-983-171-8486, e-mail: Buz-part@mail.ru), член НП «САУ «Авангард» 
(ИНН 7705479434, ОГРН 1027705031320, адрес: 105062, г. Москва, ул. 
Макаренко, 5, стр. 1-а, оф. 3), объявляет о проведении торгов по про-
даже имущества должника путем публичного предложения.

В период с 21.01.2019 по 23.02.2019 пройдут торги в отношении 
следующего имущества: Лот 4 – Земельный участок (зем. уч.), назна-
чение: земли населенных пунктов – для ведения личного подсобно-
го хозяйства (ЗНП – ЛПХ), площадью (S) 328 717 кв. м. Кадастровый 
номер (кад. №): 22:33:040801:957. Адрес: в 1260 м на северо-восток от 
восточной черты с. Санниково. Лот 5 – Зем. уч., назначение: ЗНП – 
ЛПХ, S 156 989 кв. м, кад. №: 22:33:040801:965. Адрес: в 920 м на за-
пад от западной черты с. Санниково.

В период с 21.01.2019 по 26.03.2019 пройдут торги в отношении 
следующего имущества, расположенного: Алтайский край, Перво-
майский район, с. Санниково: Лот 10 – (далее 10) ЗУ, назначение: ЗНП 
ЛПХ, S 1656 кв. м, №: 22:33:040801:4992, ул. Звездная, 4; 12) ЗУ, назначе-
ние: ЗНП – ЛПХ, S 1419 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4991, ул. Звездная, 6; 
14) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 1177 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4990, 
ул. Звездная, 8; 15) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 922 кв. м, кад. 
№: 22:33:040801:4981, ул. Звездная, 9; 16) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, 
S 1175 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4989, ул. Звездная, 10; 17) ЗУ, назначе-
ние: ЗНП – ЛПХ, S 1520 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4975, ул. Звездная, 17; 
18) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 1073 кв. м, S: 22:33:040801:4986, 
ул. Звездная, 16; 19) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 1689 кв. м, кад. 
№: 22:33:040801:4978, ул. Звездная, 15; 20) ЗУ, назначение: ЗНП – 
ЛПХ, S 1079 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4980, ул. Звездная, 11; 21) 
ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 1205 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4988, 
ул. Звездная, 12; 22) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 1275 кв. м, кад.
№: 22:33:040801:4979, ул. Звездная, 13; 23) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, 
S 1233 кв. м, кад №: 22:33:040801:4987, ул. Звездная, 14; 24) ЗУ, назначе-
ние: ЗНП – ЛПХ, S 1948 кв.м, кад. №: 22:33:040801:4977, ул. Звездная, 18; 
25) ЗУ, назначение ЗНП – ЛПХ, S 1293 кв. м, кад №: 22:33:040801:4974, 
ул. Звездная, 19; 26) ЗУ, назначение ЗНП – ЛПХ, S 1123 кв. м, кад. 
№: 22:33:040801:4976, ул. Звездная, 20; 27) ЗУ, назначение: ЗНП ЛПХ, 
S 1120 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4973, ул. Звездная, 21; 28) ЗУ, назначе-
ние: ЗНП – ЛПХ, S 1874 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4971, ул. Звездная, 22; 
29) ЗУ, назначение ЗНП – ЛПХ, S 1994 кв. м, кад. №: 22:33:040801:4994, 
ул. Звездная, 23; 30) ЗУ, назначение: ЗНП – ЛПХ, S 28 386 кв. м, кад. 
№: 22:33:040801:4972. Адрес: примерно в 125 м от ориентира по направ-
лению на северо-запад от ориентира западная черта с. Санниково.

Торги пройдут в электронной форме на ЭТП – Российский аук-
ционный дом (http://lot-online.ru). Период снижения цены – 5 рабо-
чих дней, величина снижения – 5% от начальной цены на торгах 
путем публичного предложения. Цена отсечения для лотов 4 и 5 – 
80% от начальной цены, для остальных лотов 60%. Периоды сни-
жения цены и минимальная цена для каждого из периодов ука-
заны в сообщениях 3366198 и 3365927, опубликованных на https://
bankrot.fedresurs.ru.

Заявки принимаются в период проведения торгов. К торгам допу-
скаются физ. и юр. лица, подавшие заявку на участие в торгах. Заяв-
ка – на рус. языке и содержит наименование, организационно-пра-
вовую форму, место нахождения, почтовый адрес (для юр. лица); 
Ф.И.О., паспортные данные, место жительства (для физ. лица); те-
лефон, электр. почту, сведения о заинтересованности к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляющему, сведения об участии в 
капитале САУ «Авангард». Приложение к заявке: актуальные выпи-
ски из ЕГРЮЛ (для юр. лица) или ЕГРИП (для ИП), паспорт (для физ. 
лица), надлежащим образом переведенный на рус. язык документ 
о гос. регистрации юр. лица или физ. лица в качестве ИП (для ино-
странного лица), документ, подтверждающий полномочия. Заяви-
тель вправе отозвать заявку до момента завершения периода тор-
гов. Вносится задаток – 10% от начальной цены на счет Ясонова А.А.: 
40817810618220001778 в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул 
(БИК 040173733, к/с 30101810100000000733). Соглашением о задатке, 
опубликованном на http://bankrot.fedresurs.ru.

Победитель торгов – лицо, направившее первыми акцепт по мак-
симальной цене в любой из периодов торгов. Результаты торгов на 
http://lot-online.ru по истечении каждого из периодов, в ходе которого 
поданы заявки на приобретение имущества. Договор подписывает-
ся в течение 5 дней со дня получения проекта. Оплата – 30 дней с мо-
мента подписания договора по реквизитам, указанным выше. Озна-
комление с имуществом производит управляющий (контакты выше).

Отчет управляющего в суде о результатах процедуры назначен 
на 16.04.2019 в 09.30. 

Объявление об открытии вакантных должностей 
судей и мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации», квалификационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Заринский районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Зональный районный суд Алтайского края – председатель суда;
–  Железнодорожный районный суд г. Барнаула Алтайско-

го края – судья;
– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья;
–  Локтевский районный суд Алтайского края – судья;
–  Михайловский районный суд Алтайского края – судья;
– судебный участок № 7 г. Бийска Алтайского края – ми-

ровой судья;
– судебный участок № 7 г. Рубцовска Алтайского края – 

мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. № 201.

Последний день приема заявлений и документов 8 февраля 
2019 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Уведомление
Участников собраний АКО Русского географического общества 

уведомляю о намерении обратиться в суд с иском к Архиповой И.В. о 
нарушении Устава РГО и признании недействительными решений соб-
раний 15.05.2018 и 31.10.2018 и совета отделения 25.10.2018.  Ревякин.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Полетаев Юрий Иванович (почто-
вый адрес: 658450, Алтайский край, Третьяковский район, с. Ста-
роалейское, пер. Старичный, 5, тел. 8-905-986-2013).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий 
Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, т. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:4, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Третьяковский район, СПК колхоз «Алей».

Ознакомление, предложения о доработке проекта межевания 
или обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения участка принимаются по адресу кадастрового инженера 
в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о проведении общего собрания участников 
долевой собственности

на земельный участок с кадастровым номером 22:45:000000:15, рас-
положенный: Алтайский край, Суетский район, на территории 
МО Нижне-Суетский сельский совет.

22 марта 2019 года в 11 часов состоится общее собрание участни-
ков долевой собственности земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:45:000000:15 по адресу: Алтайский край, Суетский район, 
на территории МО Нижне-Суетский сельский совет, Дом культуры.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение расчета размера долей в праве общей собствен-

ности на земельный участок в целях выражения единым спосо-
бом, если ранее данные доли были выражены разными способами.

3. Утверждение условий договора аренды земельного участка, 
находящегося в долевой собственности.

4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 
действовать от имени участников долевой собственности без до-
веренности при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности, при обращении с за-
явлениями о государственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, находящегося в до-
левой собственности, и образуемых из него земельных участков, 
а также заключить договоры аренды данного земельного участка, 
в том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

5. Прочее.

Молодые специалисты Столбыревы.Анатолий Чубыкин.

Комментарий в тему
По словам начальника управления по 

жилищно-коммунальному хозяйству Мин-
строя Алтайского края Андрея Голубцова, 
о качестве вывоза мусора регоператором в 
конкретном населенном пункте можно будет 
делать выводы, когда он начнет осуществлять 
свою деятельность.

Ему нужно будет просчитать транспорт-
ную логистику, объемы твердых коммуналь-
ных отходов (ТКО). От этого зависит частота 
вывоза. Все будет решаться по факту. Пока 
региональный оператор не зайдет в село, 
плата за вывоз мусора взыматься не будет, 
так как услуга фактически не оказывается.

Место размещения контейнерных площа-
док определяют муниципалитеты совместно 

с регоператором. По санитарным нормам кон-
тейнерную площадку должны устанавливать 
на расстоянии не менее 20 метров, но не более 
100 метров от жилого дома. В исключительных 
случаях возможно отступление от требований. 
Если из-за особенности застройки домов не будет 
возможности установить эту контейнерную 
площадку, тут уже муниципалитет будет решать 
эту проблему вместе с собственниками жилья.

Вообще говоря, большинство муници-
палитетов в районах против установки 
контейнерных площадок, так как бремя 
содержания ляжет на администрации. И 
все склоняются, хотя бы на первом этапе, к 
бестарному вывозу мусора.

Регоператор вправе заключить договор с 
субподрядчиком, в том числе и с той мусоро-
вывозящей компанией, которая работала в 
муниципалитете ранее, но только в том слу-
чае, если у нее есть мусоровозы, оснащенные 
системой «ГЛОНАСС», если предприниматель 
имеет лицензию на осуществление данной 
деятельности, то есть на транспортирование 

отходов 4 и 5 классов, а также если компанию 
устроит единый тариф, по которому все му-
соровывозящие компании будут работать. 
Раньше каждый предприниматель волен 
был назначать цену за вывоз ТКО, у всех она 
была своя. Сейчас по закону регоператор 
больше, чем у него заложено в тарифе средств 
на транспортирование мусора, предложить 
субподрядчикам не может. При этом нужно 
будет учитывать, что регоператор, возможно, 
возложит на предпринимателя не только 
вывоз из села Смоленского, но и из сел всего 
района. И тут встает другой вопрос: хватит 
ли у местной компании техники, чтобы вы-
возить ТКО с окрестных сел?

Что касается золы и строительного мусо-
ра, то законодательством вывоз этого вида 
отходов регоператором по закону в рамках 
обозначенного тарифа не предусмотрен.

– На новогодних праздниках мы столкну-
лись с проблемой, что в Барнауле в частном 
секторе народ высыпал в контейнерные баки 
золу, в результате мусоровоз едва не загорел-
ся, – поясняет Андрей Голубцов.

Возможно, собственникам предложат допол-
нительно заключить договор с регоператором 
или местными предпринимателями по вывозу 
золы на полигон. Такой опыт уже есть в Барна-
ульской зоне. В конце 2018 года президент РФ 
подписал закон о внесении изменений в «мусор-
ную» реформу. Минприроды сейчас формирует 
единый регистр полигонов. Возможно, туда 
войдут некоторые районные свалки, которые 
перешли сейчас в разряд мест для временного 
размещения ТКО, так как требования к ним 
будут упрощены. В районы уже направлены 
письма с просьбой предоставить сведения об 
этих свалках. Соответственно, если полигоны 
будут на малой удаленности от сел, то, возмож-
но, и тарифы пересчитают. Ожидается, что эти 
изменения произойдут уже в 2019 году.

Контролировать качество работы регопе-
раторов будут Минстрой, муниципалитеты, 
Народный фронт.

– Соглашения регоператоры заключили с 
нами под банковскую гарантию. По Славго-
родской зоне, например, она составляет около 
12 миллионов рублей. Это должно стимули-
ровать регоператоров работать качественно. 
Если они будут нарушать условия контракта, 
мы вправе расторгнуть соглашение и забрать 
банковскую гарантию.

Согласно законодательству взамен уте-
рявших доверие компаний мы можем 
предложить обслуживать какую-либо зону 
добросовестным регоператорам из числа 
действующих на территории края, – поясняет 
Андрей Голубцов.

Подготовила Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

За день до Нового года 
зал Дворца культуры 
Камня-на-Оби наполнил-
ся такой энергетикой, 
что, казалось, весь город 
почувствовал – в эту 
минуту зажигаются и 
зажигают настоящие 
звезды. 

Первый в своем роде твор-
ческий детский вокальный 
конкурс «Кидс-шоу» покорил 
сердца не только юных испол-
нителей, но в неменьшей сте-
пени – взрослой аудитории, до 
хрипоты в голосе и онемения 
ладоней от аплодисментов бо-
левшей за маленьких артистов.

Началось все в начале ноя-
бря. Тогда заявки на участие 
в конкурсе вокалистов «Кидс-
шоу» в возрастных группах 
5–7 и 8–12 лет подали сорок 
ребят. Члены отборочной 
комиссии на кастинге были 
очень внимательны. Режис-
сер народного театра Любовь 
Дружная обращала внимание 
на артистичность участников, 
худрук ДК, руководитель 
этностудии «Сирин» Ната-
лья Ильиных вместе с руко-
водителем новоалтайской 
эстрадной студии «Сольвейг» 
Ольгой Виличинской оцени-
вала вокальные данные ре-
бят. В итоге в финал вышли 
шестнадцать вокалистов. Два 
месяца организаторы и педа-
гоги по вокалу, хореографии, 
сценическому мастерству при 
поддержке восьми лучших хо-
реографических ансамблей 
города готовили участников 
к главному действу – финаль-
ному концерту-конкурсу. Для 
каждого была придумана и 
до мелочей отточена на репе-
тициях индивидуальная про-
грамма, которую и предстояло 
в канун Нового года оценить 
зрительской аудитории.

И вот они на сцене! Волнуют-
ся все: и совсем малышки-пяти-
летки, и старшие ребята. Как не 
волноваться – в зале более че-
тырех сотен зрителей, которые 
будут определять победителя. 

Началась программа с «Но-
вогодней песенки» в исполне-
нии крохотной Александры 
Шестаковой и хореографиче-
ского ансамбля «Улыбка», а за-
вершилась яркими красками 
великолепной «Ярмарки» Ана-
стасии Недавней в сопровожде-
нии прекрасных танцовщиц 
из «Энергии».

Обращало внимание жанро-
вое разнообразие песен, подо-
бранных педагогами для участ-
ников с учетом их внешности, 
вокальных данных и артистиз-
ма. Народные, джазовые компо-
зиции, популярные эстрадные 

песни, «малышковый» репер-
туар – всем нашлась подходя-
щая композиция. «Калинку» в 
исполнении Вики Латышевой 
и хореографического ансамбля 
«Ровесник» зал одарил такими 
овациями, словно танцевал 
вместе с артистами. Малень-
кая трогательная «Пчелка» Евы 
Ноздрачевой, которую поддер-
живали танцоры ансамбля «Ан-
тре», никого не оставила равно-
душным. Парни не отставали. 
Колоритно прошелся «Вдоль по 
улице» с метелицей хореогра-

фического коллектива «Улыбка» 
Павел Коновалов. В единое це-
лое слились прекрасный вокал 
Кристины Сивковой и танце-
вальная карусель акробатов 
ДЮСШ «Жемчужина Алтая», 
превратившие в настоящее шоу 
песню «Куда уехал цирк». Алиса 
Беккер, Илья Шабуров и Арина 
Маркина обошлись без танце-
вального сопровождения – их 
исполнение своих композиций 
было настолько самобытным 
и самодостаточным, что не 
требовало дополнительной 

картинки. Хореографические 
коллективы очень переживали 
и болели за «своих» исполни-
телей, что выкладывались на 
все сто, чтобы помочь им по-
нравиться публике.

Подобный детский твор-
ческий проект для дошколят 
и младших школьников ка-
менский Дворец культуры 
представлял ровно год назад, 
назывался он «Снегурочка». В 
этом году организаторы, ДК и 
эстрадная студия «Курноси-
ки» решили поменять формат. 
Отказались от привычного су-
действа, отдав зрителям в зале 
право выбирать победителей. 
Двухчасовой концерт прошел 
на одном дыхании. Когда зри-
телям пришло время ставить 
в билетах отметки напротив 
понравившихся конкурсантов, 
волонтерам довольно долго 
пришлось ждать и собирать по 
залу «бюллетени» – выбор был 
очень непрост, дети оказались 
настолько талантливыми и 
многогранными, показали себя 
настоящими звездами.

Но конкурс есть конкурс. 
Поощрительными подарками 
были одарены все шестнадцать 
участников, никто не ушел с пу-

стыми руками. Организаторы 
проекта Оксана Шавшина, 
Андрей Артамонов (Дворец 
культуры) и Светлана Толсто-
конева, Кристина Татарникова 
(эстрадная студия «Курносики») 
учредили индивидуальные 
призы. Свои симпатии в виде 
мягких сердец с великолеп-
ными «бонусами» они отдали 
пятерым конкурсантам. Кри-
стина Сивкова и Мария Глебова 
получили право на студийную 
запись песен в их исполнении 
от эстрадной студии «Арт». Льву 
Суетину посчастливилось стать 
обладателем сертификата на 
четыре бесплатных индиви-
дуальных занятия по вокалу 
у руководителя эстрадного ан-
самбля «Карусель». Александра 
Шестакова была приглашена 
на детский праздник в одно из 
городских кафе. А Алиса Беккер 
теперь сможет запечатлеть свой 
сценический образ и свою деви-
чью красу на презентованной 
ей мини-фотосессии.

И вот кульминация проек-
та – объявление победителей. 
Лучшей вокалисткой камен-
ского «Кидс-шоу» в младшей 
группе зрители назвали Али-
су Беккер, очень артистично, 

ярко и точно с вокальной 
точки зрения исполнившую 
популярную песню «Ту-лу-ла». 
В старшей группе лучшей стала 
Анастасия Недавняя, напол-
нившая зал великолепными 
звуками знаменитой «Ярмар-
ки», напомнившая взрослым 
польскую певицу Марылю Ро-
дович, когда-то открывшую 
миру эту песню.

Главной целью проекта орга-
низаторы назвали выявление 
талантливых детей, которые 
еще нигде не засветились, 
еще не успели или по какой-то 
причине не смогли прийти в 
вокальные студии города, чей 
талант пока известен лишь ро-
дителям и близкому кругу. И 
цели своей «Кидс-шоу» достиг-
ло. «На кастинг пришло четыре 
десятка ребят, каждый из ко-
торых мечтает почувствовать 
себя звездой, – говорит Оксана 
Шавшина, заместитель дирек-
тора Культурно-информаци-
онного центра Каменского 
района. – И мы дали им такую 
возможность. Приходили детки 
из детских садов, школ, кото-
рые не имеют сценического 
и вокального опыта. Не всем 
суждено было выйти в финал, 
не всем дано стать победителя-
ми. Но и дети, и их родители 
почувствовали, какой труд на 
пути к успеху. Некоторые реши-
ли, что будут развивать в себе 
талант, заниматься вокалом. А 
кто-то понял, что сцена – не его 
дело. Это тоже результат. Мы 
очень рады, что все удалось. 
Продолжение следует!»

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

Ярмарка красок детских голосов
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Этот неудобный 
рублик

Корявое и царапающее слово «шринкфляция», 
которое молниеносно вошло в нашу жизнь с ее 
очередным подорожанием, как оказалось, может 
касаться не только «незаметного» уменьшения 
упаковок. Весьма умело используют этот при-
ем водители маршруток, продавцы магазинов, 
иные представители сферы услуг, где в ходу – 
мелкая разменная монета.

Девять яиц в упаковке вместо десяти, 900 грам-
мов молока вместо литра или «усохшая» буханка 
вместо прежней, полновесной – это арифметика 
понятная, хотя и лукавая. А вот как себя вести, 
если «сжимается» емкость стоимости за проезд 
в общественном транспорте? Причем тихой са-
пой, плюсом к официальному его удорожанию до 
25 рублей.

47-я маршрутка. Доехав до Сергея Ускова, подаю 
водителю 26, как сложился набор монет, ожидаю 
рублика сдачи. Но парень за рулем продолжает не-
возмутимую беседу с кем-то через гарнитуру и явно 
не торопится рассчитаться с пассажиркой. Сзади 
напирает очередь из таких же желающих выйти. Что 
делать? Как поступить? Качать свои потребительские 
права из-за такой мелочи – вроде неудобно. Выхожу 
несолоно хлебавши и краем уха цепляю назреваю-
щий за моей спиной скандал – это требует сдачи дед 
с костыльком, видимо, более щепетильный, чем я.

Подобная мизансцена повторяется после Нового 
года нередко, и не только на городских маршрутах. 
Хочется верить, что это от «неудобства» расчетов, 
как говорят кондукторы автобусов: когда проезд 
стоил двадцать, сдача была «ровненькой, а сейчас 
– эти рублики, которые проще «простить»…

А в магазинах – «копеечки», тоже вроде стыд-
но мелочиться. Нам, заметьте,  потребителям и 
покупателям. Людям, предоставляющим услуги, 
хоть бы хны. Карман не треснет, дорогие, если с 
каждого – по рублику?

Навести порядок можем только мы, каждый из 
нас, ежедневно сталкивающийся с такой несанк-
ционированной, под эгидой неудобства расчетов, 
накруткой. Доказывать свою правоту и прослыть 
сутяжником – или плюнуть и оставить все как 
есть? Этот нравственный выбор человек делает для 
себя сам. Но на всякий случай приведем инстру-
ментарий,  с помощью которого можно бороться, 
если уж решитесь.

Нужно понимать, что отношения пользователя 
и исполнителя услуги – это, по сути, публичный 
договор. Статья 426 Гражданского кодекса РФ 
включает в эту сферу торговлю, общественный 
транспорт, связь, энергоснабжение, медицинское, 
гостиничное обслуживание и т. д. Статья 786 ГК 
РФ гласит, что документализировать такие отно-
шения можно, получив взамен оплаты стоимости 
услуги билет, чек, квитанцию…

Отсутствие сдачи у водителя, продавца, операто-
ра абсолютно не должно волновать потребителя. Все 
иное – нарушения ФЗ «О защите прав потребителей». 
Обратившись с заявлением в Роспотребнадзор, а в 
суд – с заявлением, вы окажетесь правы. И если уже 
решились на «продолжение банкета», не забудьте 
о доказательной базе – видео происшествия или 
показаниях его свидетелей.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

Победительницы Настя Недавняя (слева) и Алиса Беккер.

Павел Коновалов в образе деревенского парня.Маленькая пчелка Ева Ноздрачева и ансамбль «Антре».

Докатался 
до строгого режима

Житель Барнаула несколько раз задерживался 
за вождение в нетрезвом состоянии, что в конце 
концов привело его в колонию строгого режима.

Мужчина был задержан в очередной раз, когда 
намеревался в состоянии алкогольного опьянения 
проехать за рулем автомобиля в краевом центре более 
15 километров. Живет он в районе улицы Попова. А 
сотрудники ГИБДД остановили его на въезде в город 
со стороны нового моста через реку Обь. Причем 
«веселый» водитель предпринял попытку скрыться. 
Правда, безуспешную.

Как сообщила помощник прокурора Центрального 
района Барнаула Екатерина Родина,  до этого случая 
он уже был дважды судим за управление автомо-
билем в пьяном виде. И когда суд вновь назначил 
ему условный срок – 8 месяцев с лишением права 
управления транспортом, прокуратура с этим не 
согласилась. Обжаловала приговор в суде второй 
инстанции, требуя реального лишения свободы.

Приговор был пересмотрен, и на этот раз любитель 
рулить под градусом получил 1 год колонии строгого 
режима. И водить транспорт ему теперь запретили 
на 3 года. Мужчина был взят под стражу в зале суда.

Сообразили на троих
Сотрудники алтайской транспортной полиции 

задержали криминальную троицу, разоборудовав-
шую несколько тепловозов.

В начале декабря в Алтайское линейное управление 
(ЛУ) МВД России поступило сообщение о двух случа-
ях хищений комплектующих системы охлаждения 
двигателей с тепловозов. Они находились на подъ-
ездных путях транспортного предприятия Барнаула. 

Организации был причинен ущерб на сумму свыше 
1 миллиона 300 тысяч рублей.

Осмотрев место происшествия, полицейские за-
метили следы протектора грузового автомобиля, на 
котором злоумышленники вывезли похищенное. 
Затем выяснили, кто покусился на тепловозы. Ока-
залось, это сделали трое жителей Барнаула, один из 
которых на момент краж трудился в штате обворо-
ванного транспортного предприятия.

В свои ночные смены этот работник с двумя со-
участниками похитили с тепловозов 66 секций ради-
аторов. Их вывезли на арендованном автомобиле и 
впоследствии сдали в пункт приема лома металлов. 
Общий вес похищенных деталей составил свыше 
1 тонны.

Как сообщили «АП» в пресс-службе Алтайского 
ЛУ МВД России, вороватые мужчины признали 
свою вину, однако вернуть похищенное не смогли. 
Ведь разоборудовали радиаторы, извлекли из них 
цветной металл, который в дальнейшем подвергся 
переработке.

В отношении их возбуждены два уголовных дела. 
Им инкриминируются кражи, совершенные в круп-
ном размере. УК РФ предусматривает за это лишение 
свободы до шести лет со штрафом до восьмидесяти 
тысяч рублей.

Такой вот 
«ответственный» отец

Барнаулец обвиняется в фальсификации дока-
зательств по гражданскому делу.

Криминальная история началась с того, что в 
2017 году жительница Барнаула добилась через суд 
установления отцовства ребенка, рожденного вне 
брака. А также подала иск о взыскании с родителя – 
35-летнего мужчины – алиментов на его содержание. 

В связи с тем, что отец ребенка свои обязательства 
по выплате алиментов исполнял недобросовестно, 
женщина в январе 2018 года обратилась в районный 
суд с гражданским иском о взыскании с ответчика 
невыплаченной суммы.

Как рассказала «АП» помощник руководителя 
управления Следственного комитета РФ по краю 
Людмила Рязанцева,  мужчина решил избежать от-
ветственности, уклониться от выплат алиментов. Он 
обратился к своему знакомому с просьбой помочь в 
изготовлении документов о его трудоустройстве в 
одну из фирм города и якобы об уже перечисленных 
средствах на содержание ребенка. Получившуюся 
липу мужчина в дальнейшем представил в суд, на 
основании чего в удовлетворении иска женщине 
было отказано. Но в апелляционной инстанции вы-
яснилось, что документы не настоящие. Предыдущее 
решение суда было отменено, а мужчина привлечен 
к уголовной ответственности.

Теперь его уже уголовное дело направлено в суд 
для рассмотрения по существу.

Тамара ЛОГИНОВА

Бийчан пугают китайскими манда-
ринами, зараженными смертель-
ным гриппом.

Жителей Бийска и других городов пугают 
китайскими мандаринами, якобы заражен-
ными вирусом гриппа. Звуковые и текстовые 
сообщения массово приходят людям в мессен-
джеры. В сообщениях говорится, что после 
употребления странных мандаринов у детей 
поднимается температура до 40 градусов, затем 
они попадают в реанимацию и спасти их уже 
не удается. Такие письма рассылают в разных 
регионах. И в каждом указывают город, где 

якобы произошло несчастье. К примеру, в Ал-
тайском крае называют Заринск. В других сооб-
щениях говорится, что дети якобы пострадали 
в Новосибирске, пишет «Бийский рабочий». 
Подобные сообщения распространялись и в 
прошлые годы. Ситуацию прокомментировал 
Роспотребнадзор. По сообщению ведомства, 
грипп передается от человека к человеку воз-
душно-капельным или контактно-бытовым 
путем. При попадании на предметы вирусы 
остаются жизнеспособными лишь в течение 
2 – 8 часов. Через питьевую воду и продукты 
питания вирусы гриппа не передаются.

Мария СТРЫГИНА

Мандарины заразны?

«Правда ли, что при замене прав нужно 
будет сдавать экзамен в 2019 году? 

Марина Ивашина, Славгород».
Итак, появились слухи о том, что якобы с 

1 февраля 2019 года вводится новый закон, 
который обяжет пересдавать экзамен ПДД 
при замене прав. То есть переэкзаменовку 
нужно будет проходить каждые 10 лет (в стан-
дартных случаях), так как именно столько 
действительно водительское удостоверение. 
«Алтайская правда» попыталась разобраться 
в ситуации. 

Как выяснилось, это неправда. Никаких 
официальных публикаций на портале пра-
вовой информации об этом нет. ГИБДД опро-
вергла информацию о таком нововведении. 

Подробное предложение от Союза автошкол 
действительно было. Но это лишь предложе-
ние. Законопроект раскритиковали в Госдуме, 
его отложили на неопределенный срок. В 
настоящее время при замене водительского 
удостоверения не требуется сдавать теорети-
ческий экзамен. Автодром и город сдавать 
также не нужно. Водительское удостоверение 
подлежит замене при следующих условиях: 
в результате порчи документа, утери, кражи, 
при смене фамилии водителя, каждые 10 лет. 
После этого срока водительское удостоверение 
считается недействительным и подлежит 
замене, иначе на дороге грозит штраф в раз-
мере от 5 до 15 тысяч рублей. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Переэкзаменовки не будет


